

Stellungnahme des NÖTV Wettspielausschusses zum eingebrachten Rekurs gegen den Spielplan der Aufstiegsspiele Herren 75

Rekurs gemäß §14 Abs. 2a:

Der Inhalt von Infoblättern, also insbesondere auch der Spielplan für die Aufstiegsspiele Herren 75 gemäß Infoblatt 2024/4, sind Entscheidungen des NÖTV Wettspielausschusses und können als solche Gegenstand eines Rekurses werden.

Ebenso sind die seitens des Wettspielausschusses angestrebte Kulanzlösung, zu der alle direkt betroffenen Vereine zustimmen hätten müssen, bzw die Mitteilung über das Scheitern der einvernehmlichen Kulanzlösung Entscheidungen des NÖTV Wettspielausschusses und können als solche Gegenstand eines Rekurses werden.

Spielplan der Aufstiegsspiele Herren 75, veröffentlicht in Infoblatt 2024/4:

3 Mannschaften, round robin; Schwarzenau nicht darunter

Entstehung:

Entwurf des Infoblattes durch Alexander Linsbichler am 23.7.2024 ausgeschickt an alle Mitglieder des NÖTV Wettspielausschusses inklusive Vertreter Kreis Nordwest Christoph Henneis und Beisitzer Martin Florian, Feedback per E-Mail durch die Mitglieder des Wettspielausschusses bis 28.7.2024 16h, dann Fixierung einer überarbeiteten Version im Onlinetreffen des Wettspielausschusses am 28.7.16h. Eine Aufnahme von Schwarzenau war dabei zu keinem Zeitpunkt vorgesehen oder vorgeschlagen.

Veröffentlichung des Infoblattes auf www.noetv.at am 29.7.2024.

Begründung:

Gemäß NÖTV Durchführungsbestimmungen können an den Aufstiegsspielen Herren 75 ausnahmslos die Kreismeister oder Vizekreismeister des landesweiten Bewerbes Herren 75 teilnehmen (siehe Grafik §1 Abs. 1.1g sowie §2 Abs 7). Diese Mannschaften müssen bis 15.2. für den entsprechenden landesweiten Bewerb angemeldet sein (§3 Abs 6b). Aus regionalen Kreisbewerben ist kein Aufstieg in die Landesliga möglich.

Hinweise auf diese Bestimmung finden sich auch in mehreren Infoblättern, die per Newsletter an alle Vereine versendet wurden:

Infoblatt 2023/4 (veröffentlicht vor Nennschluss 15.2.): „Im Gegensatz dazu enden regionale Kreisbewerbe in der Kreisliga A.“

Infoblatt 2024/1 (veröffentlicht vor Nennschluss 15.2.): „Aus den regionalen Kreisbewerben ist kein Aufstieg in die Landesliga oder zu einem Landesfinale möglich. [...] ... enden regionale Kreisbewerbe in der Kreisliga A.“

Infoblatt 2024/3: „Alle Kreismeister der entsprechenden landesweiten Bewerbe sind automatisch genannt, bei Verzicht der Vizekreismeister. Verzichtet auch der Vizekreismeister, nimmt keine Mannschaft aus dem Kreis teil.“

Schwarzenau hat eine Mannschaft für den regionalen Kreisbewerb „Herren 75 NW“ genannt, aber keine Mannschaft für den landesweiten Bewerb Herren 75. Das geht aus dem Download aller gemeldeten Mannschaften vom 16.2.2024 hervor (siehe Anhang) und die Nennung hatte sich auch bis circa 20.7.2024 nicht verändert. Stand 24.8. ist die Nennung noch immer unverändert. Damit ist Schwarzenau nicht berechtigt, an den Aufstiegsspielen teilzunehmen.

Angestrebte Kulanzlösung:

Gemäß §3 Abs. 7 haftet für die korrekte Nennung der Mannschaften in nuliga ausschließlich der nennende Verein. Aufgrund glaubhaft gemachter, potentiell irreführender Kommunikation zwischen Kreis Nordwest und Schwarzenau strebte der NÖTV Wettspielausschuss dennoch eine Kulanzlösung - Aufnahme von Schwarzenau in das Round Robin der Aufstiegsspiele - an. Allen direkt betroffenen Vereinen (den drei regulär für die Aufstiegsspiele qualifizierten Mannschaften) wurde jedoch die Gelegenheit gegeben, auf den ursprünglich in Infoblatt 2024/4 veröffentlichten Spielplan ohne Schwarzenau zu beharren und die Kulanzlösung abzulehnen (Mail an die 3 Vereine am 6.8.). Zumindest eine der drei Mannschaften hat von diesem Recht fristgerecht Gebrauch gemacht. Damit blieb es unverändert beim Spielplan aus Infoblatt 2024/4 ohne Schwarzenau. Die Mitteilung darüber hat das NÖTV Sekretariat am 16.8.2024 per E-Mail an Schwarzenau und an die drei Teilnehmer an den Aufstiegsspielen versandt.

Bergen, 24.08.2024

Alexander Linsbichler

Vorsitz NÖTV Wettspielausschuss